

Lunes 15 de abril 2013

Última modificación 15.04.2013

El Financiero Urge aumentar el crédito para las Mipymes Marcela Ojeda Castilla Elevar la productividad en las micro, pequeñas y medianas empresas no sólo requiere cambiar leyes, sino también las prácticas bancarias que se traduzcan en más crédito para este rubro, que a pesar de generar 74 por ciento del empleo formal, sólo recibe 15 por ciento del crédito bancario a las empresas. Por ello, en la reforma al sistema financiero que en los próximos días el Ejecutivo federal enviará al Legislativo, se trabajará en dar cumplimiento a lo acordado en el compromiso número 63 del Pacto por México, explicó el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso. P.C. mipymes, sistema financiero, financiamiento Productividad, eje central de la política económica Marcela Ojeda Castilla El principal objetivo de política económica del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto es democratizar la productividad a través de una agenda de mediano plazo, con medidas que eleven la productividad, la capacidad de crecimiento y el bienestar de la población, lo que mejorará la inserción de México en la economía global. Al indicar que la productividad es el principal motor de la prosperidad económica y social de cualquier país, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) añadió que este factor fortalece el mercado interno y genera círculos virtuosos de crecimiento y desarrollo. P.C. política económica, productividad, SHCP Sequía impacta producción de alimentos Héctor A. Chávez Maya El escenario de sequía para México este año es más preocupante que el que enfrentó en 2011, y aunque todavía no se pueden dimensionar los efectos, se prevé una caída en la producción de alimentos, con el sector ganadero como el más afectado, pues podría reflejar un impacto de hasta diez veces más en la muerte normal del hato por contingencias en los últimos 20 años. De ahí que en México se deben tomar las providencias necesarias, añadió en entrevista, Octavio Jurado, gerente general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA). P.C. sequía, alimentos, producción El Tratado de Libre Comercio entre América del Norte y la Unión Europea Carla Hills / Jaime Serra / Michael Wilson Se han cumplido 20 años de la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre Canadá, México y Estados Unidos, y por ello es apropiado evaluar el impacto que ha tenido en las tres economías y considerar si es posible lograr aún más. El área de libre comercio de América del Norte se ha convertido en una región competitiva, con economías altamente integradas. Las conexiones económicas crecientes entre las tres naciones han posicionado a la zona para establecer nuevos acuerdos con socios comerciales más allá de las fronteras de América del Norte. El tratado comercial con la Unión Europea (UE) se presenta hoy como una excelente oportunidad para incrementar el crecimiento económico y la prosperidad de América del Norte y de Europa

P.C. TLC, Unión Europea, acuerdos comerciales, economía mundial

La agricultura resiente impacto del cambio climático

(GM) La producción de alimentos deberá crecer en 60 por ciento hacia 2050, a fin de hacer frente al incremento de la población mundial -que sumará en total 9 mil millones de personas- y las modificaciones en la demanda, aunque el objetivo está en riesgo, ante la escasez en África y Asia, así como el impacto del cambio climático en las naciones exportadoras de cereales.

P.C. cambio climático, agricultura, producción, alimentos Reforma Acaban carrera; inician desempleo Por Verónica Gascón Cd. de México México (15 abril 2013).- El panorama laboral luce sombrío para miles de jóvenes. Según un estudio de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), en esta década, unos 305 mil jóvenes egresados de universidades estarán, año con año, condenados al desempleo si la economía mantiene su bajo nivel de crecimiento. Incluso en un panorama optimista, si la economía creciera a un ritmo anual de 5 por ciento -en 2012 fue de 3.9 por ciento-, no lograrían colocarse más de 239 mil egresados de los 544 mil 490 que habrá al año, destaca el organismo, integrado por instituciones públicas y privadas. P.C. jóvenes, desempleo, educación, ANUIES

Publican reglas de operación del Inadem

Por Notimex Cd. de México México (15 abril 2013).- La Secretaría de Economía publicó un acuerdo que regula la organización y funcionamiento interno del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) para lograr una administración eficiente y brindar apoyo a los emprendedores y Mipymes. En un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, la dependencia indicó que el instituto busca impulsar la innovación, competitividad y proyección de la micro, pequeñas y medianas empresas en los mercados nacional e internacional para aumentar su contribución al desarrollo económico y bienestar social. El Inadem contará con un presidente, designado por el Ejecutivo federal, así como con un coordinador general de Planeación Estratégica, Evaluación y Seguimiento.

P.C. Secretaría de Economía, Inadem, mipymes, sector empresarial

Empuja China demanda de crudo

Por Alejandra López

Cd. de México México (15 abril 2013).- Entre 2010 y 2040, la demanda mundial de crudo crecerá 44.5 por ciento, principalmente por la demanda de China, estimó Exxon Mobil. Theodore Pirog, asesor del Departamento de Planeación Estratégica de Exxon, señaló que la demanda mundial de crudo pasará de los actuales 90 millones de barriles a 130

millones al final de ese periodo. "La demanda sólo va a subir y esto va a ser porque en naciones en desarrollo, como China, va a crecer su economía manufacturera y la fabricación de más bienes y el uso de combustible", dijo en entrevista. Sumado a la necesidad de electricidad, la demanda global de energía crecerá 35 por ciento en el periodo, principalmente en los no miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), como China, India y los países africanos.

P.C. China, petróleo, crudo, economía mundial

Inician UE y Japón negociación para TLC

Por Notimex

Bruselas Bélgica (15 abril 2013).- La Unión Europea (UE) y Japón iniciaron este lunes en Bruselas la primera semana de negociaciones para un tratado de libre comercio bilateral (TLC) que cubrirá cerca de un 40 por ciento del comercio mundial. Ambas partes decidieron en noviembre pasado buscar el pacto, con el que la UE podría lograr un incremento del 32.7 por ciento en sus exportaciones hacia Japón, que en 2012 sumaron 55 mil millones de euros. Con ello, el Producto Interno Bruto (PIB) europeo mejoraría entre un 0.6 y un 0.8 por ciento y se impulsaría la creación de unos 420 mil puestos de trabajo en la región. Por su parte, las exportaciones niponas hacia el continente europeo, que se elevaron a 64 mil millones de euros el año pasado, podrían aumentar un 23.5 por ciento.

P.C. Unión Europea, Japón, acuerdos comerciales, TLC

Eleva eurozona superávit comercial Por Reuters Bruselas Bélgica (15 abril 2013).- El superávit comercial de la zona euro creció en febrero, pero el balance positivo fue ayudado por una menor demanda de importaciones en lugar de un crecimiento en las exportaciones, mostraron este lunes datos de la oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat. El superávit comercial de los 17 países que comparten el euro, sin ajustar por cambios estacionales, fue de 10 mil 400 millones de euros (unos 13 mil 500 millones de dólares) en febrero. Esto fue mayor que el pronóstico promedio de un superávit de 3 mil millones de euros de un sondeo de Reuters entre economistas. P.C. eurozona, superávit comercial, economía mundial Llama BCE a gobiernos a resolver crisis Por Reuters Amsterdam Holanda (15 abril 2013).- El presidente del Banco Central Europeo presionó este lunes a los gobiernos para que avancen con sus planes de una integración europea más estrecha y lidiar con los problemas centrales de la crisis de deuda. En declaraciones ante estudiantes universitarios en Amsterdam, Mario Draghi afirmó que los problemas económicos de la zona euro aún persisten y que los llamados a más acciones son comprensibles. Sin embargo, también remarcó los límites de las operaciones del BCE. "Déjeme ser claro: realizar reformas estructurales, consolidación presupuestaria y restaurar la salud de la hoja de balances de los bancos no es la responsabilidad ni el mandato de la política monetaria", afirmó en su discurso. P.C. Banco Central Europeo, crisis, deuda, economía mundial Desacelera China crecimiento a 7.7% Por AFP Beijing China (15 abril 2013).- El crecimiento de China se desaceleró a 7.7 por ciento en el primer trimestre del año, dos décimas menos que en el trimestre anterior, generando inquietudes por la recuperación de la segunda economía mundial, según el informe divulgado hoy por la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE). El dato del primer trimestre está por debajo de la expectativa promedio de los analistas, de un crecimiento de 8 por ciento, de acuerdo con una consulta llevada a cabo por AFP. Varios analistas tenían esperanzas de un afianzamiento del repunte registrado en el cuarto trimestre (+7.9 por ciento), tras siete ejercicios seguidos de desaceleración, capaz de redinamizar la economía mundial. P.C. China, crecimiento económico, economía mundial Crean en el campo microempresas Por Monserrat Bosque Cd. de México México (15 abril 2013).- Productores mexicanos y las Fundaciones Produce buscan impulsar la agricultura familiar entre comunidades rurales en extrema pobreza y, mediante la creación de microempresas, pretenden vender el excedente de sus productos. A este proyecto se le denominó "Producción de alimentos, cosecha de agua y empleo" y cubre a 100 municipios de los Estados de Puebla, Yucatán, Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Veracruz e Hidalgo, con una inversión de 20 mil 851 pesos por familia, por única vez, y de 2 millones 85 mil pesos por módulo municipal. El proyecto también considera la integración de un centro comercial sustentable por municipio, donde se comercializarán los excedentes en el mercado local para erradicar el hambre de 10 mil familias. P.C. campo, mipymes Se hunde oro a precio mínimo en 2 años Por Reuters Londres Inglaterra (15 abril 2013).- El oro caía fuerte el lunes en torno a los mil 400 dólares la onza, su menor nivel desde marzo del 2011, debido al temor de los inversores ante un mercado que se dirige a su mayor caída de dos días en 30 años. El oro al contado bajó hasta mil 384.69 dólares la onza y luego operaba a mil 406 dólares, una retroceso de casi un 5 por ciento. Los futuros del oro en Estados Unidos para entrega en junio caían más de un 6 por ciento a mil 385 dólares, su mayor declive diario desde junio del 2006. P.C. oro, metales preciosos El Universal Se alista reestructura en sector turismo Eduardo Camacho | El Universal Diversificación de la oferta turística en mercados internacionales y de constante crecimiento, una reestructura integral del sector y mejorar la imagen de México ante el exterior, son las prioridades para la Secretaría de Turismo (Sectur). En entrevista para EL UNIVERSAL, Claudia Ruiz Massieu Salinas, titular de la dependencia, detalló la estrategia a seguir durante el sexenio para mejorar la industria sin chimeneas y colocar de nuevo a México como uno de los principales destinos de interés para los turistas internacionales, además de aumentar el flujo de turismo nacional. P.C. turismo Migración: se acerca la hora de la verdad J. Jaime Hernández | El Universal WASHINGTON.— Hasta hace poco, el debate sobre una reforma migratoria era un tema tabú en los pasillos del Congreso de Estados Unidos. Entre los republicanos, el mantra parecía ser: "por el momento no hay estómago para una reforma", que muchos consideraban como una forma de amnistía. Tras la victoria de Barack Obama en las elecciones presidenciales noviembre pasado, el cambio de paisaje ha

sido drástico. El decisivo apoyo del electorado latino, que se volcó con un 71% a favor de Obama, marcó un antes y un después para quienes aún se siguen resistiendo a la legalización de poco más de 11 millones de indocumentados que viven en EU. P.C. migración, reforma migratoria Superpeso golpea ingresos petroleros Ricardo Jiménez y Alberto Verusco | El Universal Unos de los principales riesgos que enfrentará México por tener una divisa fuerte, será la menor entrada de dinero por concepto de venta de petróleo en el exterior y remesas, coincidieron analistas del sector privado. En el presupuesto de ingresos 2013 se tiene establecido un tipo de cambio promedio de 12.90 pesos, sin embargo actualmente se ubica cerca de los 12.0 pesos, lo cual podría generar presiones a las finanzas públicas. Un grupo vulnerable a la apreciación del tipo de cambio son las familias que se benefician de las remesas, pues ahora intercambian menos pesos por cada dólar. En muchos casos estas divisas representan el principal ingreso de las personas para efectuar gastos en alimentación, salud, vivienda y en educación, principalmente. P.C. tipo de cambio, finanzas públicas Fortalecer la economía interna: IP Redacción | El Universal Para evitar que los ciclos de la economía mundial coloquen a México a la defensiva, el país debe fortalecer los motores internos del desarrollo con una auténtica política industrial, planteó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). El presidente del organismo, Francisco Funtanet Mange, destacó que la economía mexicana dispone de atributos que le permitirían acelerar y sostener el paso en los años por venir. Ello, dijo, gracias al fortalecimiento de la estabilidad macroeconómica, al cuidadoso manejo de las finanzas gubernamentales y al impulso de reformas estructurales fundamentales para el progreso P.C. Concamin, política industrial BID: atraen reformas inversión Notimex | El Universal Las reformas estructurales que se aprueben podrían convertir al país en un centro de atracción para la inversión, aseguró la representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México, Mercedes Araoz. En entrevista, opinó que de la implementación de estas reformas dependerá que México cuente con un atractivo adicional para la inversión extranjera directa, pero también para el crecimiento de la inversión nacional.

P.C. BID, inversion, reformas

IP pide al Senado analizar a fondo reforma a telecom Eduardo Camacho | El Universal El sector privado del país exhortó al Senado a analizar profundidad la reforma de Telecomunicaciones y Competencia Económica, para lograr una mayor precisión, erradicar inconsistencias, cubrir omisiones y así perfeccionar la minuta. El Consejo Coordinador (CCE) que preside Gerardo Gutiérrez Candiani, recomendó que la nueva Comisión Federal de Competencia (Cofeco), sea un órgano independiente que regule la competencia, aplique y haga valer la normatividad vigente, sin facultades ilimitadas. P.C. reformas, telecomunicaciones, sector empresarial Apuestan BM y FMI por reducir la pobreza Notimex | El Universal WASHINGTON— Las reuniones de primavera del Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) comienzan esta semana en Washington con esfuerzos para reducir la pobreza y afianzar la recuperación económica mundial. La prioridad "simple y clara" es terminar con la pobreza extrema para 2030 e impulsar la prosperidad compartida en el mundo, sostuvo el presidente del BM, Jim Yong Kim, en una teleconferencia la semana pasada. P.C. Banco Mundial, FMI, pobreza El reto, regresar a México al "top ten" del turismo global Eduardo Camacho | El Universal Diversificación de la oferta turística en mercados internacionales y de constante crecimiento, una reestructura integral del sector y mejorar la imagen de México ante el exterior, son las prioridades para la Secretaría de Turismo (Sectur). En entrevista para EL UNIVERSAL, Claudia Ruiz Massieu Salinas, titular de la dependencia, detalló la estrategia a seguir durante el sexenio para mejorar la industria sin chimeneas y colocar de nuevo a México como uno de los principales destinos de interés para los turistas internacionales, además de aumentar el flujo de turismo nacional. P.C. turismo México, su desaceleración industrial José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal La realidad muestra que en el primer semestre del año México no tendrá los resultados estimados por algunos los analistas. La desaceleración industrial avanza y la muestra más reciente se encuentra en la cifra de febrero, una caída de 1.2%. Sobresale el hecho de que todos los grandes sectores retrocedieron: minería 0.8%, electricidad 0.5%, construcción 2.3% y manufacturas 0.9%. Un dato adicional que adelanta un resultado poco favorable para el mes de marzo es la contracción en la producción del sector automotriz: en el tercer mes del año se contabilizó una caída de 11.2% y una merma de 9.7% en las exportaciones. Puede argumentarse que parte de esta disminución es porque la semana santa cayó en marzo, y que ello implicó menos días laborables, sin embargo también es cierto que esto prolongará la debilidad industrial mexicana. P.C. sector industrial El Economista Precio del petróleo cae por datos desfavorables de China y EU Reuters Londres - El crudo Brent se hundía este lunes debajo de los 101 dólares por barril, al mínimo en nueve meses, tras unos datos desfavorables de China y Estados Unidos que elevaron las preocupaciones acerca de una desaceleración del crecimiento económico en los mayores consumidores mundiales del recurso natural. En China, la recuperación económica tropezó imprevistamente en el primer trimestre del 2013, con una moderación de la expansión a un ritmo de 7.7% desde 7.9% en el último trimestre del año pasado. Los economistas esperaban una tasa de 8 por ciento. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Cruzada contra el hambre y reforma educativa Pablo Pérez Akaki Mucho se ha criticado en los últimos días el programa recién lanzado por el Ejecutivo federal que pretende terminar con los problemas de alimentación en el país. Algunas críticas giran alrededor de los participantes "empresas transnacionales cuestionadas por sus prácticas agresivas en los mercados"; además de la singular estrategia de comunicación del programa en la que destaca un par de tenedores entrelazados. En este punto también merece mención especial la participación de la principal televisora, cuestionada también por sus prácticas cuestionables de comunicación. P.C. cruzada contra el hambre, reforma educativa Grecia recibe visto bueno de la Troika Reuters Bruselas.- Grecia recibió el lunes la aprobación de sus acreedores internacionales para obtener una mayor ayuda financiera y el ministro de Finanzas afirmó que pedirá un alivio de deuda mucho mayor si Atenas sigue cumpliendo con sus metas de rescate. Grecia está en camino de contener su deuda y salir de la recesión el próximo año, afirmaron los acreedores, que agregaron que el próximo desembolso de ayuda al país de al menos 2,800 millones de euros (3,700 millones de dólares)

debería ser aprobado pronto. P.C. Grecia, rescate financiero BM y FMI unen fuerzas para reducir la pobrezaNotimexWashington.- Las reuniones de primavera del Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) comienzan esta semana en Washington con esfuerzos para reducir la pobreza y afianzar la recuperación económica mundial. La prioridad "simple y clara" es terminar con la pobreza extrema para 2030 e impulsar la prosperidad compartida en todo el mundo, sostuvo el presidente del BM, Jim Yong Kim, en una teleconferencia la semana pasada. Informó que se proyecta para este año una contracción de 0.2% para las economías en Europa y una expansión del 5.7% en los países en desarrollo, pero que los eventos recientes en Chipre demuestran que "la situación todavía es frágil". P.C. Banco Mundial, FMI, pobreza Reforma afectará asimétricamente a las empresasClaudia Juárez Escalona / El EconomistaEl proyecto de reforma en el marco legal de las telecomunicaciones y de la competencia tendrá un impacto asimétrico en las empresas del sector, donde los agentes con mayor poder de mercado (como Televisa o América Móvil) enfrentarán de inicio afectaciones financieras, mientras que empresas pequeñas podrían acceder a nuevas opciones para sobrevivir y crecer. Lo anterior debido a las limitaciones que se impondrán a los agentes que sean declarados como dominantes en sus mercados (si tienen más del 50% de participación de mercado, como es el caso de América Móvil en telefonía celular), dentro de las que se incluye la desincorporación de activos, la obligación de ofrecer determinados contenidos o servicios a sus competidores. P.C. reforma, telecomunicaciones Invertirán 293.3 mdp en sector agroalimentario de TabascoNotimexLa Secretaría de Agricultura y el gobierno de Tabasco firmaron el Convenio de Coordinación para el Desarrollo Rural Sustentable 2013, que comprende una inversión conjunta de 293 millones 310,353 pesos para activar programas y acciones estratégicas en el sector agroalimentario de la entidad. De ese total, el gobierno federal, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) aportará un monto de 222 millones 100,000 pesos para las acciones de fomento a la productividad y rentabilidad de las actividades económicas y rurales. P.C. Tabasco, sector agroalimentario, inversión La Jornada Superan 164% capitales “golondrinos” al dinero circulanteJuan Antonio Zúñiga M. México, DF. El monto de la inversión extranjera en bonos gubernamentales ascendió a un billón 817 mil 600 millones de pesos al término del primer bimestre del año, cantidad 164.5 por ciento superior a la de billetes y monedas en circulación en la misma fecha, según reportes del Banco de México (BdeM). En el más reciente informe sobre el comportamiento de los agregados monetarios, el banco central señaló que ante la menor demanda de dinero retiró 46 mil 800 millones de pesos de la circulación monetaria en los dos primeros meses de 2013. P.C. Banco de México, inversión extranjera El País El oro cede un 10% de su valor en dos díasAgencias Madrid 15 ABR 2013 - 12:06 CET9 El precio de la onza de oro ha caído este lunes a su nivel más bajo desde marzo de 2011 después de encadenar en las dos últimas sesiones un desplome del 10% y ha llegado a intercambiarse por debajo de los 1.400 dólares la onza. Los motivos del desplome están en la ralentización de la economía china, la previsión de nuevas ventas masivas por parte de bancos centrales, como el de Chipre, y en el apunte de la Reserva Federal de un giro a su política monetaria a finales de año por las expectativas de recuperación. Nunca en los últimos 30 años había sumado dos sesiones consecutivas tan negativas. P.C. oro, metales preciosos, crisis El FMI enciende la luz roja en EuropaAMANDA MARS (ENVIADA ESPECIAL) Washington 15 ABR 2013 - 00:01 CET247 EE UU debe embridar sus cuentas, Japón ha dado la campanada con una avalancha de liquidez, pero sufre una deuda pública colosal, y las potencias emergentes deben reforzar sus defensas. Pero el gran asunto es Europa. La economía del Viejo Continente centrará las preocupaciones de la asamblea de primavera que esta semana celebra en Washington el Fondo Monetario Internacional (FMI), que ya habla de un mundo de tres velocidades: las economías en desarrollo, en la primera; Estados Unidos y países como Suiza o Suecia, en la segunda, y, por último, las economías europea y nipona. P.C. FMI, sistema financiero, crisis, economía mundial Hacienda planea rebajas fiscales selectivas para las pymesEP Madrid 15 ABR 2013 - 16:44 CET5 El Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas está trabajando para aprobar el próximo día 26 de abril rebajas selectivas de impuestos a pymes para fomentar el crecimiento económico. Según señalaron fuentes de Hacienda, estas rebajas se incluirán en el plan nacional de reformas que el Gobierno tiene que enviar a Bruselas antes de que acabe abril, junto al programa de estabilidad presupuestaria para los próximos tres años. P.C. pymes, Hacienda, finanzas públicas Grecia pacta con la troika más despidos de funcionarios para seguir con el rescateAgencias Atenas 15 ABR 2013 - 10:32 CET127 El Gobierno de Grecia y la troika (la Comisión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional) han llegado a un acuerdo que permitirá a los griegos recibir los nuevos tramos del rescate, según ha informado el ministro de Finanzas, Yannis Sturnaras. El pacto, que obliga al Ejecutivo griego a despedir a más funcionarios, permitirá el desembolso de 2.800 millones que quedaban pendientes de pago desde marzo, más otros 6.000 millones correspondientes a la financiación del segundo trimestre. P.C. Grecia, crisis, rescate financiero ”Alemania debe decidir si quiere rehacer Europa o salir del euro”Lluís Pellicer Barcelona 14 ABR 2013 - 17:28 CET467 George Soros (Budapest, 1930) insiste en que ya no es un inversor activo. Y aun así, el financiero y filántropo llega a Barcelona con una agenda de infarto. Soros, 30ª fortuna del mundo según Forbes, acude a la capital catalana para presentar la sede europea de su red de fundaciones. Muy crítico con el papel de Alemania en las sucesivas crisis de la Unión Europea, sostiene que es necesario recuperar el espíritu de “cooperación” entre los países de la Unión. P.C. Alemania, Europa, crisis, economía mundial